

LE MOUCHOIR.

Les Grecs ne se servaient pas de mouchoirs ; les Grecs du Bas-Empire avaient leurs *faciolas*, imprégnés de parfums, et qui se portaient à la ceinture.

Le *sudarium* et l'*orarium* des Romains servaient à éponger la sueur et à essuyer la bouche. C'étaient des objets d'une grande dépense que ces *sudaria* et ces *oraria*. On en portait un sur la tête contre le grand soleil, *solare*, un autre au cou, quand on était malade ou qu'on voulait le paraître, *focale*. Il en est question dans les ouvrages de Quintilien, Suétone, Catulle, etc. On en voit un spécimen représenté dans la main gauche d'une statue antique de femme, et parfaitement distinct de la draperie. C'est ainsi que nous avons nos mouchoirs de tête, de cou, etc. ; mais nous avons aussi nos mouchoirs de nez, qui, quelque fins qu'ils puissent être, ne surpassent pas en beauté ces tissus de Péluse d'Elide, de Bos, qu'on se procurait à Rome à si grands frais, et que les dames romaines faisaient découper en pièces carrées qu'elles avaient habituellement à la main droite, plutôt par maintien et contenance que par nécessité.

L'acte des fiançailles est constaté, chez les Turcs et les Persans, par l'envoi que fait l'époux à sa fiancée d'un anneau, d'une pièce de monnaie et d'un mouchoir brodé.

On sait que les Chinois et les Japonais, en guise de mouchoir, se servent de carrés de papier,

Autant les anciens avaient été délicats et recherchés dans le choix de ce qu'on a improprement appelé leurs mouchoirs, autant nos ancêtres ont été faciles à contenter sur ce point.

Bien que le mouchoir n'ait pas été frappé par les lois somptuaires, il n'en est pas moins un objet de luxe moderne qui atteint parfois un prix considérable.
—*Le Monde.*

LE CLIMAT DU NORD-OUEST.

Un médecin du Michigan, le docteur Mitchell, qui est allé étudier le climat du Nord-Ouest du Canada et les avantages

que peut offrir le pays aux immigrants a fait le rapport suivant :

“Le climat est éminemment favorable sous tous rapports, et est un destructeur des affections catarrhales, pulmonaires et du foie. Le teint des habitants du pays est bien meilleur que celui des habitants de la région des grands lacs, avec les vents humides et froids qui y sont habituels. Ceux-ci ont le teint pâle, témoignant d'une circulation peu active, pendant que les habitants des territoires du Nord-Ouest ont une peau transparente qui indique une circulation active.

“Cela est dû à la sécheresse et à la légèreté de l'atmosphère, qui est irritante au possible et donne autant d'énergie à l'esprit qu'au corps. Un homme de cinquante ans qui arrive dans ce heureux climat, se croit revenu à trente. L'immensité du pays (quatre fois la superficie de la France) produit des différences de climat très appréciables, et chacun peut choisir celui qui convient le mieux à sa constitution.

“Ceux qui ne redoutent pas un hiver de froid vif et régulier le trouvent entre Winnipeg et Régina. Ceux qui préfèrent un hiver doux le trouvent à Medicine Hat, Calgary et Edmonton. Le climat est très doux sur un parcours de 200 milles, sur le côté occidental des montagnes Rocheuses.”

Variétés.

Un M. Schooling s'est amusé dernièrement à mesurer et à peser la mer. Suivant ses calculs, il y a 373 trillions de gallons d'eau dans les mers du globe. En supposant que les mers formassent une colonne ronde s'étendant jusqu'au soleil, le diamètre de la colonne serait près de 2½ milles. L'océan Pacifique formerait 53 millions de milles de la longueur totale de 93 millions de milles de cette colonne, et l'océan Atlantique 18 millions. La pesanteur de la mer est de 1 trillion et 665,000 bilions de tonnes (1,650,000,000,000,000).

Quantité de bière consommée dans le monde entier chaque année.—L'Allemagne, 1,071,066,815 gallons ; Grande-Bretagne,